



Resumen de Prensa

jueves, 22 de septiembre de 2022

Jueves 22.09.22
EL NORTE DE CASTILLA

| VALLADOLID | 3

El día sin coche celebra hoy el 22 aniversario desde su caótico inicio

J. SANZ

VALLADOLID. «Apenas hicieron falta unos minutos para que la 'telaraña' de calles contenidas entre las plazas Colón, Zorrilla y España se convirtiera en un atasco», comenzaba la crónica de este diario en alusión a la caótica jornada vivida durante el 22 de septiembre de un ya lejano año 2000, cuando Valladolid se sumó por vez primera al 'día sin coches'. Y lo hizo de manera un tanto caótica. Era viernes y el cierre a la circulación del casco histórico inundó de coches las calles aledañas (y vació, eso sí, el centro de vehículos). Aquella experiencia hizo que durante algún tiempo la celebración fuera más simbólica que otra cosa. Y eso que el entonces alcalde, Francisco Javier León de la Riva (PP), llegó anunciar aquel mismo día que las calles del centro se cerrarían en adelante «todos los domingos y días festivos» y que el grueso del itinerario restringido sería «pronto» peatonal.

La movilidad, aunque con cambios no exentos de críticas, ha cambiado de manera notable desde aquella primera experiencia de día con más coches que sin ellos de hace veintidós años. La irrupción de ciclocarriles y calzadas reservadas al transporte público y la ampliación de calles peatonales (Claudio Moyano, María de Molina, Constitución o la propia Plaza Mayor entre Ferrari y Pasión) en el casco histórico convierten hoy el cierre del casco histórico en un episodio casi anecdótico más allá de poder generar algún que otro atasco puntual en su entorno.

VALLADOLID

Valladolid amplía la ORA en 1.900 nuevas plazas en La Farola y Cuatro de Marzo

● Los aparcamientos de zona azul aumentará en 1.386, las plazas para residentes en 266 y las disuasorias en 226 ● La Avenida de Irún contará con plazas disuasorias para reemplazar las de Gregorio Fernández

RAÚL RUANO VALLADOLID
Valladolid aumentará en 1.878 las plazas ORA La Farola y Cuatro de Marzo. Los residentes en los mencionados barrios dispondrán de 266 plazas exclusivas para ellos, además de 1.386 plazas de zona azul y otras 226 de aparcamiento disuasorio.

El alcalde de Valladolid, Óscar Puente, «aprovechó» la visita a la reurbanización del nuevo aparcamiento en el Cuatro de Marzo para anunciar la ampliación de la ORA. El regidor vallisoletano apuntó que con esta decisión «se atiende a una demanda histórica» de los vecinos de los barrios de La Farola y Cuatro de Marzo.

El primer edil apuntó a «noviembre» como la fecha cuando «creen» que empezará la nueva regulación de las zonas azules. Tras la ampliación habrá plazas nuevas en 42 calles, además del patio del colegio Felipe II que será uso exclusivo para residentes.

Puente indicó que las plazas de aparcamiento disuasorio se ubicará «en la Avenida de Irún para, en parte, reemplazar el que se va a perder junto al polideportivo Gregorio Fernández» donde se ubicará el centro de la ONCE, se prevé que las obras empiecen «en una semana o 15 días».

El alcalde explicó que son cuatro las zonas afectadas por la ampliación de plazas de aparcamiento. La primera de ellas es la zona de la Plaza del Ejército que contará con 371 plazas nuevas en régimen de zona azul, además habrá 181 plazas de aparcamiento disuasorio y residentes.

La segunda zona es la del Camino de La Esperanza, contará con 636 plazas nuevas de zona azul. En la zona de la calle Velázquez los residentes contarán con 203 plazas en exclusiva. En la propia calle habrá 67 plazas de zona azul y como mezcla de plazas para aparcamiento disuasorio y para residentes habrá otras 45.

La última zona que se verá ampliada será la del Cuatro de Marzo, desde la Plaza del Doctor Quemada, habrá 312 plazas de zona azul y otras 63 exclusivas para residentes en el antiguo patio del colegio Felipe II.

Óscar Puente declaró que «las nuevas áreas se estructurarán en dos zonas de residentes: la del Cuatro de Marzo (que quedará unida a la actual zona 9) y las calles de La Farola quedarán encuadradas en la nueva zona 11».

Los vecinos de estos barrios po-



FUENTE: Ayuntamiento de Valladolid.

EL MUNDO DE CASTILLA Y LEÓN

drán obtener «la correspondiente autorización» por 35 euros al año para «estacionar sin límite cerca de sus casas». Puente señaló que se informará en los portales de las zonas afectadas.

El concejal de Movilidad y Espacio Urbano, Luis Vélez, se congratuló por la medida porque «había una demanda desde hace muchos años de los vecinos» por los problemas para estacionar. Vélez señala que son «viviendas que no tienen garaje» y por ello hay problemas de aparcamiento. «Era una necesidad en la zona», señaló el concejal. Luis Vélez se mostró orgulloso del trabajo realizado y apuntó que el resultado es «el ejemplo de cómo trabajamos el equipo de gobierno con las asociaciones vecinales», añadió que lo hacen «sin ruido, con calma, con paciencia y con diálogo».

Tras las intervenciones del alcalde y el concejal de Movilidad y Espacio Urbano, la presidenta de la asociación vecinal Reina Juana, Carmen Lozano, tomó la palabra ante los medios de comunicación. Pidió al ayuntamiento que «los trabajadores autónomos tengan una tarjeta para que puedan aparcar y no tengan que cambiar el vehículo cada dos horas». Por último, señaló que en las calles peatonales del Cuatro de Marzo «nunca se dejó aparcar a nadie» y señaló que «está encantada con que se saquen todos los coches de las calles peatonales».

El patio del antiguo colegio Felipe II contará con 73 nuevos aparcamientos

RAÚL RUANO VALLADOLID
El Ayuntamiento de Valladolid construye un aparcamiento para residentes del barrio Cuatro de Marzo en el patio del antiguo colegio Felipe II, actualmente dedicado a la educación de adultos.

Con estas nuevas plazas se pretende dar solución al problema del aparcamiento en la zona. El alcalde, Óscar Puente, y el concejal de Movilidad y Espacio Urbano, Luis Vélez inauguraron el nuevo espacio.

Según señalan desde el ayuntamiento, la modificación consiste



Óscar Puente y Luis Vélez durante su visita al aparcamiento en el patio del antiguo colegio Felipe II. e.m.

en «abrir el antiguo cerramiento del patio para su integración en la vía pública». De las 73 plazas, diez están reservadas para el uso del

colegio durante el horario lectivo, además otros cuatro aparcamientos serán de para personas con movilidad reducida. Las obras se

realizaron por la empresa Zarzuela, S.A. durante los meses de mayo y agosto. El importe total ha sido de 303.000 euros.

El Gobierno asume un invierno energético aún más «complicado» tras la nueva amenaza de Rusia

El anuncio tensa, aunque no colapsa, el mercado de precios del petróleo y del gas, a la vez que anticipa una electricidad más cara a medio plazo

JOSÉ M. CAMARERO

MADRID. El primer impacto ante la nueva vuelta de tuerca del presidente de Rusia, Vladimir Putin, para incrementar la tensión bélica en Ucrania con su llamamiento parcial a filas ayer no se hizo esperar ayer. Consciente de lo que la economía se juega, la vicepresidenta para la Transición Ecológica, Teresa Ribera, afirmó que se acerca un «invierno complicado», pues la Unión Europea asume que no podrá contar con gas ruso, pero en todo caso subraya que en España el abastecimiento «está garantizado».

Ribera apuntó que «Europa ha dado por descontado el hecho de que no vamos a contar con gas procedente de Rusia». Aunque precisamente por esa circunstancia, considera que «es fundamental mantenernos unidos a nivel europeo», a fin de «acelerar la independencia energética de Rusia» ya que, sin ello, considera «muy difícil mantener una posición de unidad» por los efectos en la población de esa «reducción drástica» en el suministro.

La ministra se reunió este miércoles con las asociaciones de consumidores para recibir propuestas de cara a la elaboración de su plan de contingencia energética invernal. También lo hizo con los grupos parlamentarios. Hoy mismo mantendrá otro encuentro bilateral con el responsable económico del PP, Juan Bravo, para tratar de consensuar este programa que deben presentar a Bruselas antes del próximo día 30. Las medidas de ajuste en el consumo de la industria, en primer lugar, y las recomendaciones de ahorro a las familias, después, definirán ese proyecto.

Materias primas en vilo

El precio de las materias primas también se vio condicionado por la nueva etapa en la que ha entrado el conflicto en Ucrania, con esa llamada parcial a la movilización de los ciudadanos rusos, e incluso con amenazas nucleares. El coste del gas llegó a repuntar ayer más de un 10% hasta alcanzar los 210 euros/MWh. Era previsible que así ocurriera. Porque cada episodio de tensión desde febrero se refleja directa y rápidamente en el precio del gas natural, del que Rusia es uno de los grandes productores mundiales y abastecedores de la UE.



Planta de descarga de la regasificadora de Mugarlos (La Coruña). MIGUEL MUÑOZ

La OCDE pide acabar con las subvenciones a los combustibles

La OCDE insta a los Gobiernos a poner fin a medidas como la rebaja del IVA energético o la subvención a los combustibles aplicadas en países como España. En un informe publicado ayer alerta del riesgo presupuestario que supondría extenderlas en el tiempo, además de considerarlas «injustas» desde un punto de vista social. «Sus beneficios se acumulan desproporcionadamente en los grandes consumidores de energía, que a menudo tienen rentas altas», indica el documento, donde se aboga por limitar esas ayudas a los colectivos más vulnerables. El organismo también critica el tope al gas, incluso si se «compensa a los suministradores por las pérdidas». A su juicio, el límite de precios puede desincentivar la inversión en infraestructuras, «agravando la escasez de suministro».

LA CLAVE

183

euros/MWh fue el valor que ayer marcó el gas, aunque llegó a subir hasta los 210 euros.

SUMINISTRO

Europa ya da por descontado que Putin va a mantener el cierre del gas durante estos meses

Al final, no obstante, los peores presagios fueron apagándose y el gas llegó a cerrar la sesión con un descenso del 5% para marcar un coste de 183 euros/MWh. Esto es, que el mercado sufrió pero no llegó a colapsar. Porque lo peor ya pasó en agosto, cuando alcanzó los 300 euros/MWh, su récord histórico. Entonces todos los países europeos demandaban gas para incrementar sus reservas de cara al invierno ante un posible corte total ruso, lo que elevó de forma considerable los precios. Ahora los agentes e inversores ya des-

90

dólares es la nueva referencia del barril de Brent, tras rozar los 130 en pleno verano.

RECIBOS

Ribera, «frustrada» porque las facturas no recogen el impacto de las medidas del Ejecutivo

cuentan que la presión del Kremlin irá todavía a más. Lo tienen asumido. Y amortizado.

Una factura sin tregua

Independientemente de los altibajos de la cotización diaria, sus efectos se dejarán notar en la factura de la luz. La principal consecuencia del alza del índice gascista TTF es que, por una parte, costará más producir electricidad. Porque una tercera parte de la luz que España consume en los tres últimos meses procede de las centrales de ciclos combinados que usan gas para generar

electricidad. Además, anticipa otro otoño caliente con el recibo del gas natural disparado, a pesar de la rebaja del IVA del 21% al 5% aprobada el martes por el Consejo de Ministros.

De hecho, el precio de la luz para este jueves vuelve a subir. Lo hará más de un 20% con respecto al de este miércoles, hasta alcanzar los 286 euros/MWh. El coste de generación se eleva hasta los 175 euros/MWh, al que hay que añadir otros 110 euros de la compensación del tope ibérico. A la espera de más lluvias o viento, los ciclos combinados de gas siguen siendo las centrales que más electricidad aportan al 'mix' y, por tanto, las que condicionan estos elevados precios.

La «frustración» del Gobierno ante esta situación la refleja la vicepresidenta para la Transición Ecológica, Teresa Ribera, al referirse a que los recibos de la luz que llegan a los consumidores «no trasladan toda la información» relativa a las medidas y el ahorro puesto en marcha en los últimos meses por el Ejecutivo: ni en lo relativo al tope ibérico, a pesar de la compensación que hay que pagar; ni tampoco sobre las rebajas de impuestos en vigor de los últimos meses. Ribera considera que las compañías no informan —porque la ley no les obliga a ello— sobre «el ahorro de entre un 20% y 30%» con respecto a si no se hubieran adoptado esos planes desde el Estado.

Pendientes del combustible

El petróleo tampoco se libra de esta nueva coyuntura bélica. El precio del barril de Brent repuntó ayer durante buena parte de la jornada un 2% hasta los 92 dólares por barril. Durante septiembre, la media del crudo ha estado en torno a los 90 dólares e incluso la semana pasada llegó a caer hasta los 87 dólares ante la previsión de una reducción del consumo. Al final cerró la sesión en los 89 dólares, un 1% inferior al martes a pesar de la presión bélica del Kremlin.

El precio medio de los carburantes ha bajado esta semana, en concreto un 1,74% en la gasolina y un ligero 0,83% en el diésel, según los últimos datos del Boletín Petrolero de la Unión Europea. En concreto, el precio medio del litro de diésel se ha situado en 1,905 euros y vuelve a bajar después de tres semanas consecutivas de ascensos, manteniéndose así a distancia de los máximos de finales de junio, cuando alcanzó los 2,141 euros por litro. Por su parte, el precio medio del litro de gasolina acumula dos semanas de caídas y se sitúa en los 1,748 euros.

ECONOMÍA

LOS PODERES ECONÓMICOS

«Lo que dice el presidente de que los poderes económicos mandan e intentan derribar al Gobierno es mentira. Manda quien tiene el BOE»

BOTÍN Y GALÁN

«El presidente comete un error al apuntar y hablar así de mal de Botín y Galán. Es una mala imagen para España. Los inversores miran eso»

EL LÍDER DEL PP

«Feijóo es un líder serio y lo ha demostrado en la Xunta de Galicia. Su incorporación a la política española es muy positiva»

LA PRENSA

«Cuando el Gobierno ataca a la prensa que no es de su cuerda pone en peligro la propia democracia. Una prensa libre es fundamental»

ANTONIO GARAMENDI

«Recentralizar impuestos lleva a la mayor ineficiencia del mundo»

El presidente de CEOE convoca elecciones y se presenta a la reelección «en un momento en que hay que defender más que nunca a la empresa». Rechaza las acusaciones del presidente del Gobierno a los «poderes económicos» y avisa de que con la actual deriva no ve fácil cerrar nuevos acuerdos con el Ejecutivo

CARLOS SEGOVIA MADRID
Antonio Garamendi (Getxo, 1958) ha comunicado este miércoles a la junta directiva de CEOE que convoca elecciones de la patronal para el 23 de noviembre y que opta a un nuevo mandato hasta finales de 2026. No hay perspectiva de que surja un rival que le dispute la presidencia. Cepyme y otras organizaciones le brindan ya apoyo.

Pregunta.— ¿Por qué se presenta a la reelección?

Respuesta.— Porque queda todavía un recorrido por hacer en la transformación que estamos haciendo en la CEOE. En la que prometí hace cuatro años se ha avanzado muchísimo y que todavía hay que ir más. También porque una serie de organizaciones y de empresas me han pedido que siga en unos momentos para este país complicados. Me siento apoyado, pero dicho esto, se abre el periodo electoral y en el momento que correspondía. Se especulaba con que las iba a adelantar, pero esto no es la política, esto es una organización empresarial y aquí hay un mandato de cuatro años y me ciño a lo que estatutos marcan y por eso las elecciones serán el 23 de noviembre. Me eligieron el 21 hace cuatro años, pero en 2022 cae en lunes y es mal día para tanta gente que tiene que venir de fuera.

P.— Es una época en la que el propio Gobierno ataca a la empresa como nunca, ¿se ve con fuerza para seguir cuatro años tras este desgaste personal?

R.— Efectivamente no son tiempos fáciles y creo que la sociedad exige a los líderes, en este caso empresariales, pero también a los políticos, a los sociales, un plus justamente de seriedad, de responsabilidad y de compromiso. Un compromiso también con el país y lo hemos demostrado con tantos acuerdos que no han sido fáciles. Defiendo a la empresa desde siempre. Fui fundador de los jóvenes

empresarios del País Vasco y ahora, en efecto, con este Gobierno hay que defender como nunca a la empresa y que los empresarios sacan adelante el país. Los empresarios no somos el problema, somos la solución.

P.— Usted mismo recibe ahora fuertes críticas del Gobierno...

R.— Me preocupa el clima al que estamos volviendo. A mí no me gustaría volver a leer los versos de Machado de las dos Españas. Se están intentado montar extremos que no están en la calle. Por lo menos que la gente sepa en este país que la CEOE y lo que representa, que es el mundo de la empresa, de las grandes, medianas, pequeñas y también los autónomos que los incorporamos en es-

ta etapa, estamos demostrando responsabilidad, qué es lo que vamos a hacer. La moderación es muy importante y no es el momento de tensión. Lo que pasa es que hoy en día parece que dicen que las campañas electorales son de 20 días y aquí duran un año y medio o dos. Y cuando acaba una vuelve a otros dos años. Los ciudadanos tenemos poco derecho a respirar.

P.— Yolanda Díaz deslizó que CEOE estaba endureciendo su posición porque tiene elecciones. ¿Le condiciona a usted la campaña?

R.— Estoy al frente de una organización, pero esto es una confederación, esto viene de abajo arriba y aquí hay 2 millones de empresas a las que hay que atender. Por lo tanto,

cuando yo digo algo es porque son 2 millones de empresas las que lo dicen a través de su gobierno, asamblea, junta directiva, comité ejecutivo. Yo creo que la gente que me conoce sabe que nosotros vamos a hacer lo que tengamos que hacer y eso lo sabe el equipo directivo de esta casa. Acabamos de firmar el acuerdo de los autónomos, pero igual tendremos que decir no a otras. Creo que hemos demostrado que somos independientes.

P.— ¿Volvería a firmar muchos acuerdos con el Gobierno, vista la evolución?

R.— Sí, porque han sido fundamentales para la empresa desde los ERTE a los avales del ICO. Y cuando ha habido que decir que no, lo hemos hecho.

P.— ¿Y la reforma laboral?

R.— También. En este caso sólo hubo cuatro abstenciones y es un acuerdo en el que se mantiene la esencia de la reforma laboral de 2012, que era la clave. Es un acuerdo que da una estabilidad a España enorme. Si el Gobierno quisiera cambiarla, el acuerdo saltaría.

P.— ¿Pero no es una oportunidad perdida para relanzar el mercado laboral?

R.— Hay que ser realistas. Yo tengo que negociar con unos señores que estaban en la Puerta del Sol hace once años con el 15-M. Pensar que este con este gobierno de coalición entre el Partido Socialista y Podemos se puede firmar una reforma laboral ultraliberal no es estar en la realidad.

P.— Un cambio es que antes usted aceptaba fotos en Moncloa y ahora no...

R.— Con la reforma laboral no hicimos ninguna foto porque el momento no es de fotos en Moncloa, sino de trabajar y de sacar el país adelante.

P.— ¿Acordará ahora la segunda reforma de las pensiones?

R.— De momento el Gobierno no nos ha traído papeles, pero con la

«Vienen curvas. La economía puede crecer en 2023 menos del 1%»

Pregunta.— ¿Vienen meses muy duros en la economía española?

Respuesta.— Vienen curvas desde luego y la economía española puede crecer el año que viene incluso por debajo del 1%. Nos preocupa que haya incluso dos trimestres de crecimiento negativo y, sobre todo, dónde llegará el déficit, por eso es tan importante gestionar con eficiencia.

P.— Está la oportunidad de los fondos europeos, ¿Cómo va su ejecución?

R.— Es una oportunidad, si los utilizamos bien pero se tienen que agilizar mucho más. Tienen que estar ya en la calle, porque realmente es necesario que estén. También es una oportunidad el pacto de rentas

si se habla de todo.

P.— ¿Habría pacto de rentas con el Gobierno y sindicatos?

R.— Lógicamente nosotros seríamos partidarios de un pacto de rentas, pero lo que nos plantea el Gobierno es pulpo como animal de compañía. En el pacto de rentas hay que hablar también de los salarios públicos, no sólo de los privados. También de las pensiones, del salario mínimo, de la deflacción del IRPF y, por supuesto, de los beneficios empresariales, pero con datos. El Gobierno traslada la responsabilidad a nuestra mesa, mientras saca de la mesa los temas que habría que incluir en el pacto de rentas. También debe incluir a, al menos, al principal partido de la oposición.



subida del 0,6% de las cotizaciones de la anterior no se arreglan las pensiones por mucho digan. No hay más que hacer cálculos. Hace falta un gran pacto político, pero ningún partido le pone el cascabel al gato y lo fácil para ellos es que el malo sean los empresarios...

P.— ¿Y lo que plantea Escrivá de un destope gradual?

R.— Hasta que no mande papeles no nos vamos a pronunciar, pero subir cotizaciones es subir impuestos a las empresas en un momento en que están asfixiadas. Mientras, el Estado es el gran beneficiado de la inflación con más de 22.000 millones de recaudación extra. Nos lo tendrán que contar, pero no va a ser fácil que lo acordemos.

P.— ¿Y la subida del salario mínimo?

R.— Tampoco va a ser fácil y no

LA JUNTA ANDALUZA

«La medida fiscal de la Junta de Andalucía me parece perfecta. Hay que atraer inversiones o la gente se irá a Portugal u otros países»

LA REFORMA LABORAL

«Hay que ser realista. Se ha mantenido la esencia de la de 2012 y tengo que negociar con los que se manifestaban en el I5-M»

LAS PENSIONES

«Sobre la segunda reforma nos pronunciaremos cuando nos manden los papeles, pero no es momento de subir cotizaciones sociales»

SU CANDIDATURA

«Me presento a la reelección, porque hay que seguir transformando CEOE y hay que defender a la empresa como nunca con este Gobierno»



BERNARDO DÍAZ

porque tengamos manía a nadie o porque haya elecciones en CEOE. Sólo firmamos pactos que consideramos que sean buenos que todas nuestras organizaciones y empresas. La vicepresidenta segunda se ha puesto a hablar del salario mínimo en julio cuando lo que toca es en diciembre para analizar la situación económica. Se ha sacado de la manga un comité de expertos, pero yo sí que tengo dos millones de expertos que son las empresas pagando nominas. En estos momentos nueve comunidades autónomas están por encima del 60% del salario medio, nueve comunidades autónomas y en cambio el Estado todavía no ha indexado en sus contratos públicos ni un euro del 35,5% que ha subido el salario mínimo a la gente.

P. - ¿Qué poderes económicos

mandan e intentan derribar al Gobierno actual como dice Pedro Sánchez?

R. - Ninguno. Eso es mentira. El que manda en España es el que tiene el BOE. También me parece mal cuando habla de poderes mediáticos, porque yo creo que la prensa libre es fundamental para que una democracia funcione. Hay que respetar a la prensa y no meterse con la que no te guste. Cuando el Gobierno ataca a la prensa que no es de su cuerda pone en peligro la propia democracia.

P. - El presidente dice que están ustedes conspirando en cenas con un puro...

R. - Y dirá que con chistera también, pero el único que tiene chistera es el Gobierno sacando conejos constantemente...

P. - ¿Qué le pareció que Sánchez dijera que sí Ana Botín e Ignacio Ga-

lán dicen una cosa hay que hacer la contraria?

R. - Es un error apuntar a líderes empresariales y hablar así de mal. Es una mala imagen para España, porque los fondos internacionales, los inversores miran este tipo de declaraciones.

P. - A usted mismo el presidente le criticó por evocar a Bertolt Brecht con los nuevos impuestos a energéticas y banca...

R. - Pues lo vuelvo a decir, porque ya lo escribía Bertolt Brecht, primero van a por uno, luego a por otro y mañana serán más. El Instituto de Estudios Económicos ha hecho un estudio precisamente demostrando que son impuestos, aunque no los llame el Gobierno así, y que son anticonstitucionales.

P. - En la UE se abre paso gravar los beneficios...

R. - Lo que plantea la Comisión Europea es muy diferente a lo del Gobierno, porque en Bruselas hablan de beneficios no de gravar la facturación. La banca en concreto no ha ganado prácticamente nada en España en los últimos años. Se está trasladando a la opinión pública un mensaje edulcorado y yo creo que justamente a las multinacionales españolas lo que hay que hacer es cuidarlas. Y cuidado que muchos inversores detrás son españoles. Hay bancos en España con tres millones de accionistas españoles los que debe retribuir, porque si no, nadie va a confiar en este país.

P. - ¿Qué le parece la iniciativa de la Junta de Andalucía de suprimir en la práctica el Impuesto de Patrimonio?

R. - Perfecta, porque lo que habría que hacer es suprimirlo total-

mente. No recauda casi nada y va en vena contra los ahorros, contra la capacidad de una persona de ahorrar durante su vida y es un impuesto que vuelve a cobrar sobre lo que ya se ha pagado y por tanto es confiscatorio. Y yo creo que se va a demostrar en Andalucía que quitando ese impuesto va a recaudar mucho más.

P. - El Gobierno afirma que eso lleva a recortes del Estado del Bienestar...

R. - Es un error, a menos impuestos más recaudación y está demostrado ampliamente. Y hay otra cosa, hay que atraer inversiones de futuro y en la economía digital se puede trabajar en cualquier parte y si aquí cobran el Impuesto de Patrimonio, la gente se irá a Portugal o a otros países. La Junta de Andalucía ya quitó el Impuesto de Sucesiones que recaudará 300 millones y el año siguiente recaudó 600 millones.

P. - ¿Es dañina la carrera autonómica para bajar impuestos como defiende el PSOE?

R. - En las empresas estamos todo el día mirando al vecino para quitarle el pastel. Si lo que hacemos es que como yo lo hago muy mal, que lo haga también el otro, no vamos a ningún sitio, porque los demás países se mueven.

P. - Escrivá habla incluso de recentralizar...

R. - No comparto en absoluto la declaración del señor Escrivá que genera una inseguridad jurídica total. Lo que no se puede es quitar algo cuando a uno no le gusta. Recentralizar o armonizar el sistema fiscal es buscar la mayor ineficiencia del mundo. El Gobierno habla de recaudar, pero no de cómo podemos tener más eficiencia en el Estado. Y no estoy hablando de recortes en Sanidad o Educación, hablo de solapamientos y procedimientos que nos cuestan mucho dinero.

P. - Pero la Generalitat catalana y valenciana dicen que pueden perder patrimonios...

P. - Pues que bajen también impuestos y ya está. Es sencillísimo. Y si no, ¿por qué no ponen un impuesto de Patrimonio del 95% o un impuesto al aire? Porque saben a lo que lleva aumentar la presión fiscal en estos momentos.

P. - ¿Qué opina sobre las propuestas de Feijóo?

R. - Es un líder serio y lo ha demostrado en la Xunta de Galicia. Es bueno que en España haya un gran partido en el Gobierno y un gran partido de oposición. El Partido Popular está haciendo planteamientos legítimos y una oposición razonable. La incorporación de Feijóo a la política nacional es muy positiva. Es fundamental llegar a pactos de Estado con el principal partido de oposición.

Jueves 22.09.22
EL NORTE DE CASTILLA

| ECONOMÍA | 31

Garamendi oficializa su candidatura para un segundo mandato al frente de la CEOE

L. PALACIOS

MADRID. Ya es oficial. Antonio Garamendi, actual presidente de la CEOE, se presentará a un segundo mandato «para seguir representando los intereses de las empresas españolas» en las elecciones que se celebrarán el próximo 23 de noviembre. Así lo anunció ayer durante la celebración de la junta directiva de la organización y así lo comunicó formalmente la CEOE en un comunicado enviado a los medios. «Seguiremos trabajando y demostrando nuestro compromiso con las empresas y con nuestro país», aseguró Garamendi en un mensaje escrito en Twitter.

Por el momento, el empresario vasco es el único candidato a la presidencia de la patronal y todo apunta a que será el único, por lo que revalidará su cargo para otros cuatro años más, según apuntan fuentes cercanas a la CEOE. En todo caso, habrá que esperar a la primera semana de noviembre para confirmar que no tendrá rivales, puesto que pueden presentarse candidaturas hasta quince días antes de la fecha de las elecciones, según recogen los estatutos.

Algunas de las grandes organizaciones patronales ya han hecho público su apoyo al empresario vasco para su segundo –y último– mandato como presidente, como la patronal de las pymes, Cepyme; la principal asociación de autónomos ATA; Confemetal, la patronal del metal; la Confederación Española de Asociaciones de Jóvenes Empresarios (Ceaje), o la patronal de automóviles Ganvam, entre otras.



La vicepresidenta primera y ministra de Asuntos Económicos, Nadia Calviño, durante una intervención en el Congreso. EUROPA PRESS.

Bruselas dice estar trabajando con el Gobierno en su reforma fiscal

Entrará en vigor en 2023 y armonizará los impuestos para evitar la competencia entre CCAA

ALEJANDRA OLCESE MADRID
La Comisión Europea está trabajando ya «estrechamente» con el Gobierno de España en la reforma fiscal que, según quedó recogido en el componente 28 del Plan de Recuperación, entrará en vigor en el primer trimestre de 2023 e incluirá una armonización fiscal en todo el territorio nacional.

Según confirmaron ayer fuentes de la Comisión Europea, «la reforma está en el horno, es un trabajo que está en curso» y su objetivo es «lograr una coordinación a nivel regional» de los impuestos en el país.

Concretamente, el Componente 28 recoge que la reforma abordará «la necesidad de aplicar de forma más coordinada la fiscalidad sobre la riqueza entre los distintos territorios para garantizar un nivel de imposición mínimo y coordinado, evitando la competencia fiscal perjudicial entre las comunidades», un compromiso que ahora es objeto de polémica después de que esta misma semana Andalucía haya anunciado la supresión del Impuesto de Patrimonio y de que la Región de Murcia anunciara ayer una reducción del IRPF y

haya afirmado que está estudiando eliminar también la tributación sobre el patrimonio.

Fuentes comunitarias destacaron ayer que la reforma fiscal es «una parte muy importante del Plan» y que ahora están «empezando a trabajar con las autoridades españolas» en su diseño. Precisamente ayer culminó una visita a Madrid de altos cargos de Bruselas para analizar con el Ejecutivo cómo va el despliegue del Plan de Recuperación y la ejecución de inversiones y reformas.

«No podemos decir nada sobre la

reforma fiscal en sí porque está en el horno, pero es muy importante sobre todo en el contexto actual porque hay que dar apoyo a los hogares más necesitados y hay que mitigar el impacto de la subida de los precios. Hace falta recaudar más impuestos para todos, hacen falta ingresos y hace falta que la recaudación sea lo más eficiente y eficaz posible. Hay que adecuar el sistema fiscal», recalcaron esas mismas fuentes.

En Bruselas están seguros de que la reforma se aprobará en tiempo y forma, ya que de otra manera «se pone en riesgo el desem-

bolso (de fondos) y eso no es algo que quiera ningún país». Las autoridades de la Comisión conocen el contenido del Libro Blanco que elaboraron los expertos del Ministerio de Hacienda y sus recomendaciones, y también han recibido los planes del Gobierno sobre su traslación a una reforma.

Su mensaje está alineado con el del Ejecutivo, que defiende que no se produzcan bajadas de impuestos

La CE defiende que «hay que recaudar más» para ayudar a los vulnerables

La reforma fiscal es uno de los compromisos del Plan de Recuperación

para poder mantener el gasto público necesario para garantizar un nivel de bienestar y que permita ayudar a los más vulnerables; en contra de la voluntad de reducir impuestos que promulga el PP y las comunidades gobernadas por este partido, como Andalucía, Madrid o Murcia, partidarias de las rebajas fiscales para aliviar la pérdida de poder adquisitivo.

La propia ministra de Hacienda, María Jesús Montero, señaló ayer en declaraciones a la prensa en el Congreso que el Gobierno «explora» una mayor aportación de las «grandes fortunas» a la recaudación y admitió que quiere «armonizar» algunos impuestos autonómicos para evitar la «competencia fiscal a la baja» entre comunidades.

Además de la reforma fiscal, el Gobierno abordará en lo que queda de año la segunda parte de la reforma de las pensiones, que será precisamente aquella que se centre en garantizar la sostenibilidad del sistema de Seguridad Social. En Bruselas esperarán a conocer todas las medidas en 2023 para hacer números y valorar si la reforma cumple o no ese objetivo.